

日本一美しい村つくるまいが



広報

しらかわ

S H I R A K A W A

2010年1月15日発行

第462号



「福を呼ぶ春駒踊り」

(白小5年生さくら山荘慰問:P10参照)



2012 9月29日～10月9日
ぎふ清流国体
10月13日～10月15日
ぎふ清流大会

1月号

新年のあいさつ…2ページ
平成22年白川村消防出初式…4ページ
議会だより…6ページ
生涯学習講座の紹介(英会話教室)…17ページ



the most beautiful
villages
in japan

年始のごあいさつ



白川村長 谷 口 尚

新年明けましておめでとうございます。

本年も、村民の皆様が明るく元気に、健康で暮らせる良い年になりますよう衷心より祈念し、年頭にあたって一言ございさつを申し上げます。

さて、白川村は、第五次総合計画（10年間）に基づいて「日本一美しい村つくらまいか」という大きな希望と目標に向かって、着々と村づくりを進めてまいりました。今年、平成22年度はその計画の最終年度にあたります。「美しい村をつくる」という基本精神は、地球環境保護の観点から新しい時代にふさわしく、また、広く村民にも周知されたと考えていますが、この9年間は白川村にとって実際に変革に富んだ時代となりました。

東海北陸自動車道の全線開通は、道路交通網の歴史的な進歩です。馬狩にトヨタ白川郷自然学校が開校し、平瀬には特別養護老人ホーム瀬音さくら山荘ができました。世界遺産効果もあって観光産業は順調に発展を遂げましたが、一方で、不況や行革の影響で公共事業が激減し、建設産業は一段と厳しい時代を迎えていました。

この9年間の総括や評価を活かし、ただいま第六次総合計画に向けた計画作りを、総合計画審議会を中心に行っています。将来に向けて、村と村民が安定的に発展していくためには、皆様の知恵と力が欠かせません。次の総合計画作りに、多くの意見と思いを寄せていただきたいと思います。

次に、新年度の村の事業について、お話をさせていただきます。21年度から2箇年をかけて建設中の統合小学校は、順調に工事が進捗しています。このあと中学校の大規模改修を行い、中学校とふれあい体育館それぞれと小学校を渡り廊下でつなぎ、開校以降は小中が連携した一環教育を推進していく予定です。

大郷簡易水道は、16年度から補助事業で改良を進めてきました。

したが、22年度に配水池の整備などをを行い完成する予定で、生活の根幹に関わる安心安全な水の供給が確保されることになりました。

平成10年に着手した荻町地区の電線共同溝整備事業は、22年度をもって終了します。電柱や電線が無くなつた合掌造り集落は壮観の一言で、良くなつた景観に心から満足しています。これからも「さすがは世界遺産」と感心されるような景色を、すべての村民の協力のもとに作り上げていきたいと考えています。

私はかねてより、荻町だけでなく白川村全体が白川郷らしい美しい田舎の風景の里になることを望んでいました。そのため、景観条例も他に先駆けて制定しましたし、平瀬地区の住民活動を後押しして、温泉の街みな環境整備事業を導入するなど、村の美しい景観づくりに努めてまいりました。近年、大郷地区においても、地域活性と景観整備に向けた取り組みが始まつたことを大変嬉しく思い、こうした村民の積極的な活動については、村として出来るだけ全面的な支援を行っていきたいと考えております。

このほか、国道156号線福島トンネルの改良工事も順調に進捗していますし、東海北陸自動車道の4車線化実現については、懸りずに、粘り強く、議会と共に陳情活動を進めてまいりたいと考えています。

年末に鳩山政権は、一般会計総額が過去最大となる92兆円規模の平成22年度予算案を発表しました。マニフェストをどこまで実現するかどうかが、国民の関心事になつていますが、われわれのような末端の地方自治体に対する政策はどうなつていくかなど、今後もその動向を注目していかなければなりません。私自身が3年前に掲げたマニフェストは、ほとんどどの項目が達成できつあります。さらに公約を完全なものにして、より良い村づくりに貢献できますよう鋭意努力を続けます。

新年のごあいさつ



白川村議会議長 川 田 裕

新年明けましておめでとうございます。村民の皆様には、平成22年の輝かしい新春をご家族おそろいで迎えられたこととお喜び申し上げます。

昨年は4月から世界規模で流行が始まった新型インフルエンザが日本国内でも猛威を奮い、改めてウイルス感染の怖さを知らされる年となりました。バブルの崩壊以降、依然として長い不況が続いておりますが、村民の皆様にとつても、ぜひ健康で明るい年になりますように、また一層幸多い年でありますように願いたいものです。

さて今日の日本は、様々な不安が多岐に渡っています。衆議院選挙において政権が交代し、テレビや新聞紙上で毎日のように日本経済を立て直すべく、少子高齢化対策・景気雇用対策・環境対策など、私たちの生活に直結する様々な政策論争が報道されています。これから日本はどうなるのか、私たちの生活はどうなるのか、今後の政治経済の動向に注目されるところです。憲法第25条には「すべて国民は健康で文化的な最低限度の生活を営む権利を有する」とあります。国の責務はもちろんですが、われわれ村行政・議会も村民の皆様が安心して暮らせるよう一丸となつて村づくりのため、県への要望、施策の立案、実践に取り組んでいきたいと思いまます。

かつて「陸の孤島」や「秘境」と呼ばれ、冬には雪で道路網が遮断された村は、今日では高速道路が通り、高校に通学できる便利な村となりました。世界遺産登録以降、来訪者が

急増し、昨春にはフランスのミシュランガイドブックに3つ星で掲載されるなど、海外にも注目される村へと発展しました。人口1800人の小さな村に、年間150万人を超える来訪者が訪れる地域は他にはありません。私たち村民にとっても自慢で、誇りが持てる村となつた反面、先人たちが築き上げ、大切に守り育んできた歴史や伝統、文化をしっかりと認識し、後世の子孫へと遺していく役割は、とても大切で重い責任であると痛感しています。

昨年から始まつた統合小学校建設は、いよいよ完成を迎え、来春からは1つの小学校となり、子どもたちの教育環境が一層充実されます。子は宝と言いますが、村にとつても大事な宝です。たくさんの可能性と大きな夢をもつた子どもたちが、健やかに成長できる場となるよう、更に将来の村を背負つてくれる立派な社会人となれるよう、支えていきたいと思います。新年を迎えるにあたり、以上申し述べましたことを念頭において、われわれ議員もまた決意を新たに、地域住民の代表としてその責務と役割の重大さを深く自覚し、清新で活発な議会活動を通じて行財政改革の徹底と議会の活性化を図り、全力で立ち向かっていく所存でありますので、村民の皆様の一層のご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

最後になりますが、村民の皆様の限りない幸せと、健やかな日々でありますことを念じまして、新年のあいさつとさせていただきます。

平成22年

白山村消防出初式

火災ゼロをめざして！ 今年も安全で安心 明るい村に



平成22年白川村消防出初式が、1月6日(水)白川小学校体育館にて金子衆議院議員(代理)・中村県議会議員・飛驒振興局長・高山警察署長ら村内外より多数の来賓をお迎えし、消防団員・女性防火クラブ員・白川出張所職員・村関係者約200人が参加し、盛大に挙行されました。

式典では、村長式辞・団長訓示の後、功績のあった団員の各種表彰伝達及び表彰状授与が行われました。村長は式辞で、白川村の健全財政運営と防災体制の重要性について述べられ、村民が安心して暮らせるため、消防団と各組織が協力し、致団結するようお願いしました。また、団長からは、今年1年が無火災であるよう訓示がありました。

出初式終了後は、中村県議会議員と午後からお越しいただいた川上県議会議員をはじめ、振興局長、警察署長が村長・団長とともに各分団を激励しました。

表彰を受けられた方々は次
のとおりです（敬称略）

【消防厅長官表彰】

◆退職回員1号報償
中部元部長 渡邊正和

大鄉元部長

中部元部長
小洞輝文

日本消防協会長表彰

◆功績章 嘉宏

◆
勤
続
章

◆ 精績章 教育分團長 和田 茂

本部分团长

【岐阜県知事表彰】

◆永年勤績功劳章

教育副分團長
大鄉部長
飯波直文



◆勤続功労章	本部副分団長	宮丸 和之
◆消防団員優秀家族賞	小坂 孝二	
◆消防団員優秀家族賞	大字荻町	岩本 聖一
◆消防団員優秀家族賞	大字荻町	野谷芽衣子
◆消防団員優秀家族賞	大字鳩谷	阿武万里
◆勤続功労章	南部部長	
◆勤続功労章	功勞章	

飛驥振興局長表彰
功績章

◆消防団員優秀家族賞
大字荻町 岩本 聖
大字荻町 野谷芽衣子
大字鳩谷 阿武万里

南部部長
中部部長
南部班長
中部班長
大鄉班長
南部班長
中部班長
中部部長
南部部長
田口貴健
秀喜隆
堺喜隆
森中斎藤
幅下山

同上
中部班長
大鄉團員
勤勞章(20年)
大鄉部長
中部部長
本部部長
鈴口 雅
山崎 達
橋脇 正
松下 宏
福地 起
日高

【岐阜県消防協会長表彰

◆	功績章	南部班長	山越	昌
◆	勤勞章	中部班長	福地	宏
◆	(20年)	大鄉團員	松下	正
◆	大鄉部長	山崎	雅	一
◆	中部部長	橋脇	鈴口	
◆	本部部長			

東海北陸自動車道4車線化の早期実現を求める意見書を提出

平成21年12月17日(木)第4回白川村議会定例会が行われました。

議会では、意見書の提出や、議案等について審議され、全て原案通り可決されました。主な内容は次のとおりです。

□電源立地地域対策交付金制度の交付期間延長等を求める意見書の提出について

火力発電に比べ、環境への負荷が少なく、再生可能なエネルギーとして、これまで電力の安定供給に大きく寄与してきたが、その背景には水力発電施設の建設に協力してきた関係市町村の貢献があることを十分認識すべきであると考える。

□東海北陸自動車道4車線化の早期実現を求める意見書の提出について

東海北陸自動車道は、東海地方と北陸地方を直結し、中部圏の一体的発展を図る上で、極めて重要な骨格的交通網であり、県境を越えた産業経渋は、未だ高速道路として不完全な暫定2車線区間であり、今年のゴールデンウイークに43キロメートルの大渋滞が発生するなど、観光シーズンや休日を中心に交通渋滞が頻発しております。地域経済への影響が心配されている。

中央分離帯が無いことから、正面衝突事故など深刻な事故が多発しており、特に全線開通した昨年7月から今年6月までには、開通前の1年間より約200件多い600件の交通事故が発生し、抜本的な対策として、1日も早い4車線化が必要となつていて。そうした中、この4月には、第4回国土開発幹線自動車道建設会議において、白鳥IC間の飛騨清見IC間の4車線化が承認され、国の1次補正予算により事業が採択されたところであるが、平成21年度補正予算の見直しで地方の意見を十分に聞くことなく事業が執行停止されたことは誠に残念であり、地域の活性化や安全・安心の確保などが懸念さ

平成21年度補正予算

□一般会計(第3回)

増額： 4億7,612万3千円
計： 39億1,387万8千円

増額の主なもの：

今回の補正では、約4億円の減債基金を取りくりず残高を減らすため、繰上償還することが主な内容となっています。

□国民健康保険特別会計(第3回)

〈事業勘定〉

増額： 1,975万5千円
計： 2億435万6千円

増額の主なもの：一般被保険者療養給付費など

〈直診勘定〉

減額： 224万3千円
計： 1億2,869万9千円

減額の主なもの：医療用機械整備事業など

□簡易水道特別会計(第3回)

増額： 137万6千円
計： 2億1,256万6千円

増額の主なもの：大郷簡易水道改良事業など

□温泉開発特別会計(第2回)

増額： 1,468万2千円
計： 1億1,103万8千円

増額の主なもの：公債費元金など

□白弓スキー場特別会計(第2回)

増額： 15万0千円
計： 2,225万5千円

増額の主なもの：圧雪車の売払いなど

□公共下水道特別会計(第2回)

増額： 1万0千円
計： 1億8,615万9千円

増額の主なもの：人件費など

□介護保険特別会計(第2回)

〈保険事業勘定〉

増額： 310万0千円
計： 1億6,684万8千円

増額の主なもの：保険給付費など

しかししながら、現在の制度では、交付対象市町村の多くがまもなく最長交付期間の30年を迎えることとなり、水力発電施設の円滑な運転継続や新規の電源立地に支障を生じることが危惧される。水力発電は、原子力発電や

ある。

関係市町村では、この水力交付金を活用し、防火水槽や防災無線等の公共施設の整備、水力発電ダムに関わる発電用施設周辺地域住民の福祉の向上と、電源立地の円滑化に資することを目的に創設され、ある。

文化交流の大動脈である。

正面衝突事故など深刻な事故

が多発しており、特に全線開通した昨年7月から今年6月までには、開通前の1年間により交通量が倍増するとともに、県内外からの観光客が大幅に増加するなど、様々な整備効果を發揮しているところであります。

そうした中、この4月には、第4回国土開発幹線自動車道建設会議において、白鳥IC間の飛騨清見IC間の4車線化が承認され、国の1次補正予算により事業が採択されたところであるが、平成21年度補正予算の見直しで地方の意見を十分に聞くことなく事業が執行停止されたことは誠に残念であり、地域の活性化や安全・安心の確保などが懸念さ

れる。

よつて国におかれでは、東
海北陸自動車道白鳥IC～飛
驛清見IC間の4車線化につ
いて1日も早く事業が復活さ
れるよう、次の事項について
強く要望する。

①平成21年度1次補正で採択され、その後執行停止された白鳥IC～飛驒清見IC間の4車線化について、平成22年度予算で復活すること。
②4車線化の実施にあたっては、地方の負担を極力少なく措置を講ずること。

2件の意見書は民主党岐阜県総支部を通じて各大臣へ、また、岐阜県選出の国会議員、県会議員にそれぞれ送られました。

□白川村議会政務調査費の交付に関する条例の一部を改正する条例について

現行条例と実態が合っていなかったため、交付額は「月額一
万円」を「1万円以内」に、交付方法は「一四半期」から
「年度」に改められ、一括交付できるよう改正されました。

〔白川村国民健康保険条例の一部を改正する条例について
地方税制改正において、上場株式等の配当所得の申告分離課税、上場株式等の譲渡損失と上場株式等の配当所得との間の損益通算の特例、及び

一般質問

特定の土地等の長期譲渡所得の特別控除が創設されたことにより、保険料の算定方法が変更になつたため、条例が改正されました。

白川村第六次総合計画に対する構想について（高槻議長）
Q、第五次総合計画は、来年の4月に10年目を迎えます。計画についての達成度は、高いものとまだ見えないものとがあります。
12月8日には第六次総合計画審議会が発足し、私もメンバーの一員として参加しましたが、谷口村長は、次の10年も「日本一美しい村」を根幹としたテーマで進みたいとの抱負を発言されました。そこで、「結」の継承について村長の独自の案、今後の村職員の新規募集や人件費についての構想、また、第六次総合計画の中で、次の世代に引き継ぐべき政策や夢について所信をお聞かせください。

まわって頼むということは、今の時代大変難しいとのことです。私としては、せめて最後の棟上げや清掃について「結でできないか。頼まれなくてはなりませんが、地域の方々が自然に集まり、最後に皆で酒をのんで祝うことができれば素晴らしいのではないか」と考えます。

村職員について、来年3月いっぱいまで6人の職員が退職する予定となっています。今後の職員の採用について、様々な事業が減ってきてることから、若干名しかできない状況です。これは、岐阜県や近隣市でも同じであると考えます。人件費について平成14年度は5億7千500万円、平成22年度当初予算（予定）では4億3千500万円となり、今併をしないと決めて以降、技術職以外は職員をほとんど増やさず、人件費をおさえていきます。

第六次総合計画では、景観について力を入れたいと考えます。特に白川郷インターを降りてから荻町までの街道を魅力あるものにしたい。例えば、木を植えて木並木ができれば雰囲気がより良くなるでしようし、新しくくる家のについても、例えば長野県小布施町のような昔ながらの木造住宅にしてもらうなど、「農村景観」について皆さんの合意を得ながら、取り組んでいきたいと考えます。

Q、現在村の行政組織は、3課2室、職員67名体制となっていますが、今後の方途について、職員定数減員施策の長短所について、職員の育成と職員研修等の実施状況について、また、副村長職欠員による今後の考え方についてどのようにお考えか、お聞かせください。

職をおいていないことで、職員の人事管理が大変難しく、他町村では総務課の参事が入る事もやっています。今のところは、1800人の村で副村長職をおくことは難しいと考えています。

ナラ枯れ病について

Q、白川村での被害状況、森林でのナラの木の割合、また隣接市町村の被害状況はどうなっているのでしょうか。そして、被害対策や今後の取り組みについてお聞かせください。

A、白川村では、すでに被害が村全域に点在しており、特に富山県境から東は牛首、西は横谷にかけてピークとなつており、大郷地区周辺の山でも面的にかなり目立つ現状となっています。南部についても長瀬地区あたりで確認されています。森林でのナラの木の割合については、村内でも地域によってかなり異なっていますので、村全体での割合を数字で出すのは難しいです。隣接市町村の被害状況ですが、飛驒市では白川村と同様北側から広がっており、高山市では莊川町野々俣付近で被害があるようで、両市ともに防除費の予算を計上していると聞いています。

被害対策としましては、今までのようにナラの木1本ずつ駆除するといった、気の遠

くなるような対策方法しかありません。村でも平成20年度は2100万円、21年度は2300万円と予算を組んで対応しましたが、村の場合当初から駆除には限界があると考え、予算の多くを世界遺産の景観保全を目的とした予防事業を実施してきました。しかし、今年度荻町地区における3000本の予防事業について施工後の検査をした結果、全体の約20%に被害が確認されおり、事業の効果についても厳しい現状となっています。

雌牛の頭数は、平成19年度は7頭、20年度は8頭、21年度は3頭でありました。今年度中には出産予定がない牛、または期間中の出産予定でなくても長期間放牧させ続けるのが可能な牛で、その条件に合つたのが、3頭だったということです。

農家が白弓牧場へ放牧をする理由は、放牧中に牛の管理が不要となる、また、雌牛と種雄牛との自然交配が可能である、という2点の目的からでした。村では平成18年度までは、岐阜県の種雄牛を委託管理し、牧場内での自然交配を行つていきましたが、19年度からは委託管理をやめて、人工授精のみで繁殖雌牛の管理を行ふと、出産予定日によつては、放牧期間が短いと入牧下牧に時間や手間がかかつたり、といつた管理の大変さが、放牧の減少につながつていると考えられます。

人工授精のメリットは、市場で高値のつく種雄牛の種を雌牛につけることができるという点です。近年は自然交配によつて生まれた牛より、人工授精で生まれた牛の方が、平均で約7万円の高値がついていることから、今後も人工

授精の方向で進めないと考え、放牧については、管理上から見今後増えることは難しいと見えます。

城山展望台駐車場について
(上手議員)

Q、白川村では、城山展望台に民間の土地を借りて、舗装なしの駐車場を設けています。が、村にとっても城山から見える風景は、世界に誇れるものだと思います。民間の駐車場は舗装されているのに、現状のままでは、観光に訪れた人に思いやりがないといえます。今後の舗装化について、お聞かせください。

A、この展望台駐車場は、平成6年に「荻町自然環境を守る会」から要請を受けて借り、仮設駐車場として使用しています。当時の賃貸借契約では、「舗装しないこと」となっています。ましたが、最近地主から「舗装できないか」と言われました。村としても舗装化について行う方向で進めたいと考えます。

ただし、舗装化を行うためには、文化財審議会・守る会・伝建審議会・景観審議会の許可を得る必要があり、それらを経ることで、ようやく舗装化できる体制となりますが、進めていきたいと考えます。

世界遺産モニタリングについて
(長瀬議員)

Q、昨年の今頃、荻町区民は

A、マスター・プランについてですが、昨年度荻町区民からいただいた提言書を基に、来年1月に素案が出来そうです。6月議会でもご報告しましたが、マスター・プランの柱は、伝建保存計画、防災計画、景観計画、観光計画で、防災計画については京都大学に依頼し、東京大学には合掌造りの耐震診断を依頼し、調査を実施しているところです。見直し事業の家屋調査については遅れていますが、来年の夏までには完成させたいと考えます。モニタリングについては、平成23年度に実施される予定ですが、予定されていた文化庁の打合せが現在まで開催されておらず、詳細についてはわかりしだい報告をしたいと考えます。来年度は世界遺産登録15周年ですが、南砺市とも連携をとりながら、白川郷・菅沼・相倉を1つの世界遺産として強調していく必要がありま

寺尾駐車場の利用管理方針について（長瀬議員）
Q、寺尾駐車場は来年1月に完成し、今期のライトアップ年に間に合うようですが、実質年間の活用について60日というのでは、どういった構想なのでしょうか、お聞かせください。

A、寺尾駐車場については、来年1月下旬のライトアップから仮オープンしたいと考えています。また、来年の3月定例会で駐車場の設置条例を制定し、合掌財団への指定管理による運営を予定しています。

今年度の寺尾臨時駐車場としての利用実績日数は約30日となっていますが、将来的な駐車場整備後の活用日数60日については、過去の社会実験や合掌財団の運営データに基づき推測した日数であります。（ただし、荻町交通対策委員会で進めている目標規制日数約80日程度が実施された場合）
今後、運用日については、合掌財団で持っている過去の駐車場利用状況のデータから予測し、寺尾駐車場に車を入れる場合は、シャトルバスやガードマン、料金徴収員について準備しなくてはならず、経費を推計すると若干の赤字になります。しかし、みだりま駐車場の運営と併せて考るれば、充分やつていけると考えます。

世界遺産モニタリングについて
(長瀬議員)
Q、昨年の今頃、荻町区民は

A、この展望台駐車場は、平成6年に「荻町自然環境を守る会」から要請を受けて借り、仮設駐車場として使用しています。当時の賃貸借契約では、「鋪装しないこと」となつていました。しかし、最近地主から「鋪装できないか」と言われました。村としても鋪装化について行う方向で進めたいと考えます。

ただし、鋪装化を行うためには、文化財審議会・守る会・伝建審議会・景観審議会の許可を得る必要があり、それらを経ることで、ようやく鋪装化できる体制となります。が、進めていきたいと考えます。

城山展望台駐車場について
(上手議題)
Q、白川村では、城山展望台に民間の土地を借りて、舗装なしの駐車場を設けていますが、村にとつても城山から見える風景は、世界に誇れるものだと思います。民間の駐車場は舗装されているのに、現状のままでは、観光に訪れた人に思いやりがないといえます。今後の舗装化について、お聞かせください。

週一回のペースで、マスター・プランについて話し合いをすすめ、盛り上がっていましたが、その後世界遺産モニタリングやマスター・プランについての話がきかれなくなりました。当時の話し合いの意見がどのように取り上げられていくのか、モニタリングはいつ行われるのでしょうか、お聞かせください。

A、寺尾駐車場については、来年1月下旬のライトアップから仮オーブンしたいと考えています。また、来年の3月定例会で駐車場の設置条例を制定し、合掌財団への指定管理による運営を予定しています。

駐車場の運営と併せて考え
は、充分やつていけると考
ます。

今年度の寺尾臨時駐車場との利用実績日数は約30日なっていますが、将来的な車場整備後の活用日数60日については、過去の社会実験合掌財団の運営データに基づき推測した日数であります。ただし、荻町交通対策委員会で進めている目標規制日数80日程度が実施された場合、今後、運用日については、拿財団で持っている過去の車場利用状況のデータから測し、寺尾駐車場に車を入れる場合は、シヤトルバスやドマン、料金徴収員について準備しなくてはならず、賃を推計すると若干の赤字

寺尾駐車場の利用管理方法について（長瀬議員）

白川診療所よりお知らせ

地域活性化・経済危機対策臨時交付金による 診療所の医療機器整備

+ 経鼻内視鏡

鼻からでも口からでも入る径 6 mm 程度の胃カメラ。局部の麻酔だけで苦痛がほとんどなく、これまでのような全身の鎮静などは必要ありません。

予約制で月・水・金の朝 8 時 30 分から白川診療所にて実施できます。



+ レントゲンの電子化

レントゲンを撮った後、これまでフィルムに現像していましたが、レントゲン写真を電子化することで、直接パソコン上で見たり、保存することができるシステムです。データを紹介状に添えることもでき、将来的には電子カルテと接続可能となります。

日本をみなおす

伊左次 悟先生

診療所だより



さて昨年、カナダで新型インフルエンザの予防接種が始まった折、ちょうど研修で滞在していました。岐阜県程度の人口の州の担当者の理路整然と現状や対策を聞いてきました。ところが実際のカナダの現場は診療所の前に終日大行列、しかも半分は理由も知らず並んでというお粗末です。一方、日本ではうやむやな計画で我々は振り回され続けいますが、実際の予防接種は比較的整然と済んでいます。白川村でも危険の高い人や小学 3 年以下の接種は完了しています。どうも専門家のレベルはカナダの方が高そうだけど、実際の社会の質は日本に分があるということのようです。また私が訪れたカルガリ

ー、バンクーバーの両都市では日本人移民の歴史や功績、そして戦争による悲劇がきちんとつづられていました。今年は大雪でのスタートとなりました。風邪や、除雪での怪我など十分に御注意ください。

不景気や自由化による殺伐とした社会と閉塞感の中で、政権交代を象徴に変化が渴望されているようです。暮末や明治をテーマとしたドラマが注目されるのも同様でしょう。これからは自分たちの歴史や社会の立位置をきちんと把握し、その在り方を力強く見出していく必要があるようになります。我々も診療所や地域医療の在り方を熟思しながら、本年も現場で邁進して参りたいと思います。

カメラさんぽ topics

ブータンの学校と姉妹提携

白川、平瀬小学校と白川中学校が、ヒマラヤ山脈南麓に位置するブータン王国の2つの小中学校と姉妹提携を結び、11月26日（木）白川中学校で、提携合意書の引き渡し式が行われました。

この交流の橋渡しとなつたのは、同王国で日本政府開発援助により学校建設や橋梁建設に携わっている大日本土木

（本店＝岐阜市）で、ブータン教育省から日本の学校との交流を要望され、県教育委員会との協議のなかで、同じ山間地にある白川村を提案して、姉妹提携がまとまりました。

この日は同社の役員が、3校長に合意書を手渡し、今後は子どもたちの手紙や美術作品、写真などを交換して交流を深める予定となつています。



11月29日（日）鳩谷コミュニティ会館で、村民文化祭が行われました。村公民館運営連絡協議会が主催し、今回で4回目。しまず太鼓や小学生の踊り、コラスや民謡などが披露され、会場を盛り上げました。また、子どもからお年寄りまでの幅広い年齢層による絵画、書道、人形などの作品も展示され、日頃の取り組みを表現する絶好の場となりました。

舞台発表などで成果を披露



瀬音さくら山荘にいろいろな方が慰間に訪れ、入所者たちを喜ばせました。
12月8日（火）は白雲堂の杉垣富弘さんが、入所者たちに五平餅やそば団子などの和菓子を振る舞い、9日（水）は石田幸子さん、森下涼子さん、大倉明子さんによる太正琴の演奏がありました。

そして、15日（火）は白川小学校5年生の児童12人が郷土芸能の「春駒踊り」を披露



しました。入所者たちは、一生懸命な踊りに笑顔があふれ、盛大な拍手をおくっていました。また、児童たちの手で育てたもち米や、もちつき祭りで作った花もちが施設に贈呈されました。

このように多くの方が施設を訪れており、地域密着型施設の良さを実感することができました。

あなたの情報をお待ちしています。

☎ 611311 内線126

新校舎に

夢ふくらむ



小学校の児童たちが、新白川小学校内の各教室などに使用するサインを作りました。



白川小学校2年生の13名は11月11日(水)、平瀬小学校2年生6名は12月16日(水)に、図工の時間を使って、トイレには男子女子の絵、ランチルームには野菜・肉・魚などの絵、エレベーターには車イスの絵などを描きました。

児童たちは、新小学校の立体模型やイメージ写真を見ながら、それぞれ想像をふくらませ、製作に取り組みました。

12月18日(金)白川村総合文化交流施設で、乳幼児学級(すくすくほん)クリスマス会が行われ、14組の親子が参加しました。



一足早いクリスマス

対話集会で地方の声届ける

12月22日(火)好々庵にて「ふるさと対話集会」があり、自民党の石破茂氏、金子一義氏、長島忠美氏、橋慶一郎氏らが、集まつた約20名の村民と意見交換をはかりました。

同集会は、自民党議員が全国23ヶ所の中山間地域や過疎地に出向き対話を重ねるもので、岐阜県では白川村が会場となりました。

村民からは「安全面のためにも、現在凍結されている東海北陸自動車道4車線化の早期実現をお願いしたい」「景気を良くしてほしい」「などの意見が出ました。

石破氏は「地方がある。もっと日本がある。もっと地方の声に耳を傾けて、ニッコリ記念撮影も行いました。



12月25日(金)白川郷平瀬温泉白弓スキー場で安全祈願祭が行われ、村長、村議会議員及び関係者が多数出席しました。

村長は「17日からの大雪で、予定通りの営業開始になりそう。平成15年度をピークに、年々利用者が減ってきており、今年は利用者が増えるよう、皆でこのスキー場を盛り上げてほしい」とあいさつされました。

スキー場は12月26日(土)より営業を開始しています。多くの方の来場をお待ちしています。

待つました、スキー場開き

クリスマスイブの12月24日(水)南部青年会のメンバーがクリスマスプレゼントを持ち、南部地域の保育園児や乳幼児のいる家庭を訪れました。以前にも行つており、長い間中断していましたが、南部地域を盛り上げようと、平成20年より復活しています。

この日は、会員8名がサンタクロースやトナカイの格好で登場し、17軒24名の子どもたちにプレゼントを手渡しました。子どもたちは驚きながらも大喜びでプレゼントを受け取り、お札を言っています。



南部青年会からの贈り物

した。会員たちの活動により、各家庭に幸せを運ぶことができたようです。

施設ガイド

アクア・トトぎふ

さかなのかたち 暮らしかたち

特徴的な形態をもつ魚の生体の展示とともに、その体についてわかりやすく解説します。

クロウミウマ



▶とき／～3月15日（月）

▶料金／大人 1,400円・中高校生 1,100円、小学生 750円、幼児（3歳以上）370円ほか

※2月6日（土）～14日（日）は、岐阜県民の方は入館料半額（運転免許証など住所がわかるものをご提示ください）

▶休／1月12日（火）、2月8日（月）、3月8日（月）

▶問／岐阜県世界淡水魚園水族館 アクア・トトぎふ
各務原市川島笠田町1453 ☎0586(89)8200

※ハイウェイオアシスから高速道路を下りることなく入場できます（一般道からも入場可）

今月の
おすすめ

CULTURE

飛騨・世界生活文化センター

高山市千島町900の1

☎0577(37)6111

休／火曜日（祝日の場合は翌平日）

開館時間／9:00～21:30

冬のキッズランド

コンベンションホールの暖かく広い室内で、子どもたちが楽しく過ごせるように、おもしろ遊具や体験コーナーなど盛りだくさんのイベントを開催します。
1月24日（日）入場無料（体験は一部有料）

セラミックパークMINO

多治見市東町4の2の5

☎0572(28)3200

開館時間／9:00～21:00

セラパーク楽々市

地元商店の多彩な商品からクラフト作品まで魅力いっぱいの商品群。「あきんど市」「骨董市」を開催します。入場無料
1月23日（土）、24日（日）10:00～16:00

岐阜県博物館

関市小屋名1989（百年公園内）

☎0575(28)3111

休／月曜日（祝日の場合は翌平日）

開館時間／9:30～16:30

料金／大人320円、大学生110円

マイミュージアムギャラリーの展示

懐かしいこと・新しいこと

～本に見る和紙の世界～
和紙に関するさまざまな分野の書籍を通して、和紙の種類や歴史などを紹介します。
1月31日（日）～3月14日（日）
無料（本館に入館される場合は別途入館料が必要）

※県立の美術館、博物館および高山陣屋は高校生以下の観覧料・入館料が無料です。

※県関係施設のイベントなどの情報は、下記ホームページをご覧ください。

県内施設案内 http://www.pref.gifu.lg.jp/pref/magazine/07img/ken_sisetu.htm意見募集
パブリックコメント

県の政策・制度等（案）について、
みなさまのご意見をお聞かせください。
県庁担当課、各振興局（事務所）で
内容を閲覧できます。

●岐阜県少子化対策基本計画（改定案）

問／県庁少子化対策課 ☎058(272)8077

●第2期岐阜県障がい者支援プラン案

問／県庁障害福祉課 ☎058(272)8302

ご意見募集開始に合わせて、内容をホームページに掲載します。

岐阜県広聴のページ

Web検索

<http://www.pref.gifu.lg.jp/pref/s11103/koe/pabkome/index.htm>

●岐阜県消費者施策推進指針案

問／県庁環境生活政策課 ☎058(272)8204

●岐阜県立自然公園条例・岐阜県自然
環境保全条例の一部改正案

問／県庁地球環境課

☎058(272)1111（内線2702）



見て

聴いて



テレビ

ぎふ・オンライン……岐阜放送／金曜日 21:00～21:15

ぎふ県だより……岐阜放送／月・木曜日 18:45～18:47

ぎふ県政フラッシュ……岐阜放送／火曜日 19:57～19:59

ラジオ

県政の窓……岐阜放送／火・水曜日 17:00～17:10

GIFUインフォメーション……岐阜エフエム／月～木曜日 8:20～8:25

（再放送）岐阜エフエム／月～木曜日 14:40～14:45

県政ファイル……岐阜エフエム／金曜日 8:20～8:28

ほっとぬくもり岐阜……岐阜エフエム／土曜日 9:00～9:30

放送後の県政広報番組をインターネットでご覧いただけます！

岐阜放送 <http://www.zf-web.com/gifupreflist/>岐阜エフエム <http://www.radio-80.com/pref/>

「ぎふポータル」 岐阜県公式ホームページ

<http://www.pref.gifu.lg.jp/>

ぎふモバイルサイト 携帯電話向けホームページ

http://www.pref.gifu.lg.jp/pref/index_i.htm

（ 地上デジタル放送での情報提供を充実！ ）

岐阜放送のデータ放送では、県からのお知らせやイベント情報を「岐阜県からのお知らせ」として定期的にお届けするサービスを試行的に実施しています。

●データ放送「岐阜県からのお知らせ」
をご覧になるには①デジタルテレビのリモコンで
岐阜放送（8ch）に合わせる②リモコンの「d（データ）」
ボタンを押す③データ放送画面右下の
「岐阜県からのお知らせ」
を選択して「決定」を押す

※試行期間中は
第2、4水曜日の月2回更新
※新型インフルエンザ情報など
緊急情報は随時更新します



●地デジ説明会を開催しています

1月は、多治見市、神戸町、輪之内町、安八町、大野町、池田町で説明会を開催しています。入場無料。事前予約の必要はありません。

▶問／総務省岐阜県テレビ受信者支援センター（デジサボ岐阜）

☎058-267-5311（説明会専用ダイヤル：平日 10:00～18:00）

岐阜県広報紙「岐阜県からのお知らせ」は
各市町村広報紙などと一緒に届けられています。
ご近所で未着の方がありましたら、県内のコンビニエンスストア（セブンイレブン、ローソン
及びサークルKサンクス）にもご用意していま
すので、その旨お伝えください。





CLOSE UP

県政

CLOSE UP

身体障害者手帳（内部障がい）に 肝臓機能障害が追加されます

身体障害者手帳（内部障がい）に肝臓機能障害が追加されました。基準を満たす方は、手帳の取得が可能になります。また、肝臓移植術及び術後の抗免疫療法について、自立支援医療（育成医療・更生医療）の利用が可能になります。

▶受付／平成22年2月から（予定）

身障手帳・更生医療申請：各市町村障がい福祉担当課
育成医療申請：県内各保健所

▶手帳交付・自立支援医療認定／平成22年4月から

問 岐阜県身体障害者更生相談所 ☎058(231)9715

岐阜県身体障害者更生相談所

Web検索

<http://www.pref.gifu.lg.jp/pref/s22201>

INFORMATION

BOX 情報ボックス

INFORMATION BOX

■ 難病医療相談

●難病医療電話相談

①潰瘍性大腸炎・クローン病

▶とき／1月29日（金）

②特発性間質性肺炎、肺気腫など呼吸器疾患▶とき／2月19日（金）

※いずれも要予約（月～金10:00～16:00）

●難病医療福祉相談

神経内科疾患、肺気腫など呼吸器疾患、
メニエール病、突発性難聴、膠原病

▶とき／2月21日（日）13:00～16:00

（当日受付12:30～15:00）

▶ところ／羽島市福祉ふれあい会館

▶申込先・問／難病生きがいサポートセンター ☎・FAX 058(252)3567

<http://www.gifunanbyo.org/>

■ 多重債務 110番 電話 面接相談

▶とき／2月20日（土）10:00～16:00

▶申込先・問／県民生活相談センター（岐阜市）☎058(277)1003 ※面接は
要予約（予約開始2月1日（月）～）

■ 岐阜県若者サポートステーションキャラバン隊

ニート状態の若者の自立に向け、セミナーと個別相談会を開催します。

▶とき・ところ／1月30日（土）山県市（高富公民館）・2月27日（土）揖斐川町（会場未定）▶申込先・問／岐阜県若者サポートステーション ☎058(216)0125 Eメール gifusapo@icds.jp ※要予約

■ ごみ減量化フォーラム

崎田裕子氏（ジャーナリスト・環境カウンセラー）による講演と恵那市・御嵩町の成果発表（モデル事例）を行います。

▶とき／2月12日（金）13:30～16:00

▶ところ／ソフトピアジャパン（大垣市）

▶定員／先着200人▶申込方法／2月8日（月）までに郵送、FAX、Eメール

▶記載事項／イベント名、氏名、連絡先

▶申込先・問／県庁廃棄物対策課

☎058(272)8214 FAX 058(278)2607

〒500-8570（住所不要）

Eメール c11225@pref.gifu.lg.jp

■ 保育士資格者が対象の「保育指針研修」

新保育指針（保育計画など）の研修会です。保育士資格をお持ちの方で、保育士として働きたい方への就職支援も行います。

2月6日（土）瑞浪市および高山市

2月13日（土）関市

2月20日（土）垂井町

3月13日（土）羽島市

▶料金／無料▶申込期限／1月22日（金）

▶申込先・問／県庁子ども家庭課

☎058(272)1111 内線2629

■ しごと発見フェア in なごや

県外へ進学や就職している方を対象とした県内企業約40社による合同企業説明会。

▶とき／2月17日（水）13:30～17:30

▶ところ／愛知県産業労働センター（名古屋市中村区）

▶問／岐阜県人材チャレンジセンター

☎0120-89-1149

（ハヤクイシヨク）

■ 消防設備士試験

（甲種1～5類・乙種全類）

試験日／3月7日（日）

試験場所／岐阜経済大学（大垣市）

願書受付／1月28日（木）～2月5日（金）

願書配布／（財）消防試験研究センター岐阜県支部、各消防本部、県庁消防課、県各振興局（事務所）

出願先・問／

（財）消防試験研究センター岐阜県支部

☎058(274)3210

http://www.shoubo-shiken.or.jp/branch/20gifu/schedule_s.html

■ 平成22年 测量士・測量士補試験

試験日／5月23日（日） 試験場所／愛知県ほか

願書受付／1月14日（木）～2月26日（金）

出願先／国土地理院総務部総務課

願書配布・問／

国土地理院中部地方測量部 ☎052(961)5638

県庁用地課 ☎058(272)8507 または県各土木事務所

■ 自治医科大学医学部第1次入学試験

受験資格／

県内の高校を卒業、平成22年3月卒業見込みの方など

学力試験／1月25日（月）県水産会館（岐阜市）

直接試験（学力試験及第者のみ）／1月26日（火）県庁（岐阜市）

願書受付／1月4日（月）～19日（火）

願書配布・問／県庁医療整備課

☎058(272)8267

岐阜県資格・試験カレンダー ●県が実施する年間の試験情報を県のホームページでご覧いただけます。 <http://www.pref.gifu.lg.jp/pref/s11103/shikakushiken.htm>

らせ

納期を守って明るい村づくり！

水道料(12・1月分)

水道料(8~11月超過分)

下水道料(12・1月分)

下水道料(8~11月超過分)

国保料／保育料(1月分)

介護・後期高齢者保険料(普徴1月分)

納期限は1月25日(月)

放送大学4月生募集のお知らせ

放送大学では、平成22年度第1学期（4月入学）の学生を募集しています。放送大学はテレビなどの放送を利用して授業を行う通信制の大学で、心理学・福祉・経済・歴史・文学・自然科学など、幅広い分野を学べます。

出願期間は2月28日まで。資料を無料で差し上げています。お気軽に放送大学岐阜学習センター（☎058-273-9614）までご請求ください。放送大学ホームページでも受け付けております。

「ミナモダンス・ミナモ体操リーダー養成講習会」の参加者を募集！

「ぎふ清流国体・ぎふ清流大会ソング～はばたけ、未来へ～」に合わせたダンス及び体操の指導・普及を図るために、県内各所にリーダーが生まれることを目指し講習会を実施します。

▼日 時

2月28日(日) 10:00~12:00

▼場 所

ソフトピアジャパン ソビアホール
大垣市加賀野4-1-7

▼申込期限

2月22日(月)

▼申込資格

県内在住、在勤、在学の方であればどなたでも申し込みます。

(参加者例：保育士、幼稚園・小中学校・特別支援学校の教師、体育指導委員、ダンススクールのインストラクター、福祉施設の職員、企業の健康増進担当者等)

▼募集人数 100名

(締切期限日以内でも先着100名になり次第募集は終了させていただきます)

▼申込・問合わせ先

ぎふ清流国体推進局 総務企画課
県民運動担当まで
☎058-272-111 (内線2916)
詳しくは、ホームページをご覧ください。
検索→ぎふ清流国体
<http://www.gifukokutai2012.jp/>

村発注工事入札結果

平成21年12月25日

□カシノナガキクイムシ駆除くん蒸伐倒型業務委託
くん蒸伐倒型 102.8m³
不用木・不良木伐採 19.7m³
株寺口工務店

落札金額 2,700,000円

□小型動力ポンプ付軽積載車購入
消防用ポンプ軽積載車 2台
B2級小型動力ポンプ62ps 2台
ほか附属品一式
丸新消防㈱

落札金額 7,660,000円

□白川統合小学校配水管布設工事
水道配水用ポリエチレン管布設工
φ100 L=128m
消火栓設置 1基
御母衣建設㈱

落札金額 3,650,000円

□白川村公衆便所改修工事
鳩谷公衆便所内外壁修理 一式
便器・洗面台取替 5基
荻町公衆便所便器取替 3基
建具改修 一式
丸正建設㈱

落札金額 3,100,000円

28	26	25	24	23	21	18	17	11	10	9	8	7	6	4	3	2
仕事納め式 行政相談	30日	執行、消防回執行部会議、消防年次夜警	白鳥スキーオー場安全祈願祭、工事等入札 ケース会議	子ども農村プロジェクトヒアリング、飛騨市・白川村消防団長会議	社協クリスマス会（母子父子家庭）	大郷地域づくり代表打合せ会、白鳥ジュークニアスキーフラブ打合せ会	第5回民生児童委員協議会、例月出納 検査、統合小学校工事視察検査	第2回村保健推進員協議会定例会 区長会事務打合せ	第4回村議会定例会 議員懇談会、せせらぎ駐車場料金精算機 提案説明会、社会福祉協議会理事会	第六次総合計画審議会、議会運営委員会、 推進員・生徒指導主事部会合同会議 消防幹部会議	平成22年度当初予算編成村長ヒアリング 16日、文化財保護審議会、青少年育成 選管理委員会	平成21年度12月補正予算村長會定 船舶講習会	船	4	3	2

12月の役場日誌から

●1月の村民憲章実践目標

感謝・思いやり・尊敬の念を大切にする
家庭・地域づくりに努めましょう。



個人村県民税の特別徴収

このたび、岐阜県と県内全市町村では、住民税の納税義務者の約80%を占めている給与所得者に係る住民税の給与天引き（特別徴収）を推進しています。この方法は、地方税法に基づく納付の手続きです。具体的には、給与を受ける従業員の方に代わって、事業主の方が従業員の給与から天引きして納めるという方法です。この方法に切り替えると次のように納税も便利です。

- ①従業員の方は自分で金融機関へ行って納税する手間がいりません。
- ②年間4回の納税が、毎月の給与天引き（年間12回）になり、1回あたりの納税額が少額になります。
- ③事業主の方にとっても住民税の給与天引きは、所得税のような難しい計算はいりません。

※まだ、この納税方法（特別徴収）になっていない事業主の方で特別徴収を希望する場合は、総務課税務係にお問い合わせ下さい。

2010年世界農林業センサス

農林水産省では、平成22年2月1日現在で2010年世界農林業センサス農林業経営体調査を実施します。皆様のご協力をお願いします。

▼農林業センサスとは

我が国の農林業の生産構造や就業構造、農山村地域の実態を明らかにすることを目的に5年ごとに実施している「農林業に関する国勢調査」ともいうべき大切な調査です。

農林業センサスには、①農林業の経営主に経営の現状をお聞きする「農林業経営調査」、②市区町村と農業集落の代表者など地域の実情に精通している方に農山村地域の現状をお聞きする

「農山村地域調査」があります。

▼農林業経営体調査の対象

全国の農林業経営体を対象として行います。

農林業経営体とは、①農産物の生産を行っていたり、委託を受けて農林業作業を行っている、②生産又は作業にかかる面積・頭数が一定規模以上の農林業作業を行っている個人、組織、法人などをいいます。

このため皆様には、調査票を配布する前に農林業経営体の条件を満たしているかを確認するために、経営耕地面積や保有山林面積などについておたずねします。

村民スキー大会及び議会議員杯スキー大会の開催

▼開催日時

2月21日(日)

受付8時、開会式8時45分、競技開始9時15分頃～

▼場 所

白川郷平瀬温泉白弓スキー場

▼参加資格

村内居住者、勤務者及び村出身者(高校生等)

▼競技種目

ジャイアントスラローム

詳しくは下記問い合わせ先まで

▼申込締切

1月29日(金)

▼その他

大会当日予約バスを運行しますので、ご利用の方は教育委員会事務局までご連絡ください。

小白川発 7時15分～各バス停～会場着8時

閉会式後会場を出発します。

▼問い合わせ先

役場教育委員会事務局まで

お知

かつてこ雪花火の開催

今回で5回目を迎える「かつてこ雪花火」、雪景色に映える花火は冬の風物詩になりました。迫力満点の花火を是非ご覧ください。

▼開催日時

2月27日(土) 19時～

▼場 所

平瀬地内

※たこ焼きやたい焼きの出店も予定しています。

▼問い合わせ先

かつてこ雪花火実行委員会事務局

☎05769-5-2321 (田口建設)

検察審査会からのお知らせ

交通事故、詐欺などの犯罪の被害に遭い、警察や検察庁に訴えたが、検察官がその事件を裁判にかけてくれないことがどうも納得できない。このような方のために、検察官が事件を裁判にかけなかったことが正しかったかどうかを審査する機関として「検察審査会」があります。

このような不満をお持ちの方は、検察審査会にご相談ください。相談や審査の申し立てには費用はいりません。また、秘密は固く守られます。

検察審査会では11人の審査員が検察官が事件を裁判にかけなかったことが正しかったかどうかの審査を行います。審査員は、選挙権を持っている皆さんの中から「くじ」で選ばれています。

選挙権をお持ちの方は審査員に選ばれることがあるかもしれません。審査員に選ばれたときには、国民の代表としてこの仕事にご協力をお願いします。

▼問い合わせ先

岐阜地方裁判所内

「岐阜検察審査会事務局」

☎058-262-5263



毎月第3日曜日は「家庭の日」

「家庭の日」普及月間にについて

趣旨



岐阜県では、毎月第3日曜日を「家庭の日」と定め、心豊かで明るく自立した青少年をはぐくむ、開かれた家庭づくりを奨励しています。

この運動をいっそう推進するため、新しい年の出発に当たる1月を「家庭の日」普及実践強調月間として県民総ぐるみで運動を展開し、普及実践を図ります。

実施期間



平成22年1月1日～1月31日



目標



「自立した青少年をはぐくむ、開かれた家庭づくり」を推進する。

- (1) 望ましい家庭のあり方をみんなで話し合い、その実現に努めましょう。
- (2) 地域の人々との交流を大切にして、絶えず言葉をかけ合いましょう。
- (3) 家族そろって地域活動に参加しましょう。

表彰

・「家庭の日」啓発図画で入選・

・岐阜県知事表彰・



板谷 宇咲子さん
(白川中学校 2年生)

板谷さんの作品は、平成21年度「家庭の日」啓發図画審査中学校の部で、応募作品総数1200点の中から選ばれた9点に入選しました。



長谷 春子さん
(小白川)

多年にわたり、民生児童委員として社会福祉の増進に尽力されました。

白川村生涯学習講座の紹介

第3回

「楽しく学ぶ英会話」

白川村教育委員会では、地域住民の生涯学習を推進する目的で、平成20年9月より高山中日文化センターと連携し、高山中日文化センター「白川教室」として、現在5つの講座を開設しています。



■講座名：楽しく学ぶ英会話

☆幼児の部…英語は楽しいと思えるようなゲームをしながら、身近なものにします。

☆小学生の部…遊び感覚で場面にあった英語が口から出るよう、楽しく身につけます。

☆一般の部…もう一度英語を勉強したい方、仕事や海外旅行に役立てたい方、

基礎を大切にしてコミュニケーションのレベルアップを目指します。

■講 師：ランス ■回 数：月4回（毎週月曜日）

■開設日時：幼児の部……17時～17時45分

小学生の部…〈第1部〉18時～19時 小学生の部…〈第2部〉19時～20時

一般の部……20時～21時

■受講料（1ヶ月分）：幼児の部…5,670円 小学生・一般の部…6,720円

■受講料の補助について…

受講料の一部（1講座1,000円）を村で補助します。また、入会金3,700円（初年度のみ）が必要となります。こちらも村で補助します。



小学生の部と一般的部を取材しました。小学生の部ではゲームをしながら英単語を習っており、まずは英単語を用いて遊ぶ、英会話に親しむことが目的の講座でした。児童たちはゲーム中の会話でなるべく日本語を使わず、英単語しか話さないよう意識をもつて受講している姿が印象的でした。

一般的部では、取材した日に欠席者が多かったため、私も一緒に講座を受講しました。テキストを用いながら英会話の穴埋めリスニングをしたり、アルファベットを並び替えて英単語を作ったり、パズルゲームをしたり、とても楽しく受講することができました。ネイティブスピーカーの発音にふれることで、上手な発音が身につき、外国人の先生とコミュニケーションをはかることで、英語を話す度胸と自信がついてくると思います。楽しみながら学習できますので、是非、英会話を始めてみませんか。

●問い合わせ先…村教育委員会生涯学習講座担当 6-1311 高島、菱田まで

編集者のひとりごと

新年明けましておめでとうございます。今年も取材などで皆様のお世話になるかと思いますが、よろしくお願ひいたします。

最近「2012」という映画を観ました。古代マヤ人の2012年に人類が滅亡するという予言に基づいて、世界各地で地殻大変動が起こり、地球最後の日を迎えるといったテーマのものでした。とても現実的ではないのですが、そういうえば2000年になる頃も、ノストラダムスの大予言で世界が破滅するといつて世間を騒がせていたことを思い出しました。

2000年代になってからはや10年、時の流れの早いことを実感します。私自身振り返ってみると、実家を出て白川村で生活するようになったり、結婚して子どもが生まれたり…と様々な人生の転機がありました。また10年後振り返った時も、充実した時を過ごせたと思うよう、1日1日を大切にしていきたいです。

さて、今年は寅年です。そして私は年男。仕事に子育てに、楽しみながら頑張りたいと思います。

「絵手紙」をかけて送ることを世界中に呼びかけようと、日本絵手紙協会が制定しました。手紙の「ふみ」と日付の語呂合わせになっています。絵手紙とは、動物や植物、野菜や果物など季節の風物を描いた絵に、短い言葉を添えた手紙のこと。近年、趣味として絵手紙を楽しむ人が増えているほか、絵手紙教室や通信講座などが人気を呼んでいます。人気の理由は「だれもが気軽に楽しめる」からです。

絵手紙のキヤツチフレーズは、「へタでいい、へタがいい」。

手にかくのではなく、その人らしさが出るのが絵手紙です。心

を込めて一生懸命書いたものは、

相手の心を打ちます。

また、絵手紙は下書きをした

り、他の紙に練習をしてからか

りたりといふことはしません。

また、「ぶつけ本番」。

いいつでも「ぶつけ本番」。

いいつでも「ぶつけ本番」

1月

CALENDAR

2月

日	曜	事 項	日	曜	事 項
18	月		1	月	スキー教室③(平小)
19	火		2	火	
20	水		3	水	
21	木		4	木	スキー教室(白小高学年)
22	金	スキー教室①(平小) リサイクルハウス受入日	5	金	スキー教室④(平小) スキー教室(白小低学年) リサイクルハウス受入日
23	土	ライトアップ(第1回)	6	土	ライトアップ(第3回)
24	日		7	日	ライトアップ(第4回) こがい祭り(合掌造り民家園 10時~)
25	月	村税等納期限 学費口座振替日(平小) スキー教室②(平小)	8	月	スキー大会(平小)
26	火		9	火	
27	水		10	水	
28	木	学費口座振替日(白小・白中) スキー教室(白小高学年)	11	木	建国記念の日
29	金	スキー教室(白中) リサイクルハウス受入日	12	金	区長宛文書発送 スキー教室(白小低学年) リサイクルハウス受入日
30	土	ライトアップ(第2回)	13	土	ライトアップ(第5回)
31	日		14	日	ライトアップ(第6回)

美しい森づくりだより

第22回
サクラ天狗巣病②

(前号より続き)

<下山 勝巳さん 寄稿>

薬剤などによる防除方法は無く、天狗巣病になった患部を切り取り、切り取った箇所から腐朽菌の進入を防ぐために薬剤で切断箇所を消毒し、切り取った枝は感染を防止するために焼却処分するなどの方法で防除が行われます。

馬狩の信称寺跡の三本の古い桜や馬狩分校跡の桜もこの天狗巣病が発症しており、過去に何度か治療のための試みを行いましたが、信称寺跡の桜3本に関しては時既に遅く中身が腐って危険な状態になってしまっているということで、本年度伐木されました。中身は腐ってスポンジ状になってしまっておりました。

状態が酷くなるまでには数年の時間がかかるため、早い段階で適切に対応すれば治療することが可能だそうです。ネットで「天狗巣病」や「テングス病」などで検索すると、日本各地の桜の名所での防除事例などが見つかります。



4年振りの豪雪か!?



気象庁の予想に反し、今冬は大雪となっています。平成18年豪雪では最大積雪深が283cmでした。確かあの時も暖冬予想だったような…

むらの人口

男 885人(+1)

女 925人(+4)

計 1,810人(+5)

世帯数 581世帯(+2)

高齢化率 28.2%

1月1日現在、()内は前月比



田口
冬真くん(平瀬)
12月3日
貴之・さつき

○誕生おめでとう
「戸籍のまどぐち」



白木
開士くん(鳩谷)
12月9日
秀史・朋子



●おくやみ
申し上げます
北田
筆雄(鳩谷)
12月20日
88歳
山本
纂大くん(荻町)
12月17日
吉志明・愛子